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История моей поездки в
Озерное (название�то ка�
кое красивое!) более чем

тривиальна. Инвалид войны — 
91�летний Иван Алексеевич Пав�
лов в своем письме сообщал, что
"измучился уже жить без воды, а
ходить к колодцу в лес в горку да
под горку годы не позволяют".
Недалеко от дома Павлова стоит
водонапорная башня. Снаружи
вроде смотрится неплохо, а внут�
ри давно ничего нет. Люди уже за�
были, когда последний раз башня
"раздавала" по дворам воду.

— В советские времена мы

еще пользовались водичкой, а
потом  то ли растащили башню,
то ли она сама "заглохла", но мы
на нее давно не рассчитываем, —
говорит житель Озерного Леонид
Яковлевич Паршутин.

Подхожу к группе женщин, жи�
вущих тут же, по соседству. Им
без вольной воды обходиться еще
сложнее. "Обычная стирка пре�
вращается в грандиозное и тяже�
лое событие, воды�то много надо,
а потаскай ее из леса, да в горку",
— жалуется одна из женщин, Раи�
са Филипповна Пилюгина. 

В Озерном есть еще одна водо�
напорная башня, но, к счастью, дей�
ствующая. От нее "питаются" боль�
шая часть частных домов, ферма,
школа, клуб, медпункт, но обеспе�
чить всех нуждающихся  живитель�
ной влагой она не в состоянии.

— Пытались мы давать не�
скольким домам, в том числе пав�
ловскому, воду от действующей
башни, — рассказывает руководи�
тель хозрасчетного предприятия
"Озерное" Иван Владимирович

Федотов. — Для этого отключали
на время ферму, поселок, но все
равно накачать воду башня не в
силах, мощности не хватает.  При�
бавляем давление — рвет трубы.

На восстановление старой
башни нужны сумасшедшие
деньги. Представьте, купить

около 200 метров глубинных труб,
кабель, насос, электропровода,
промыть, продуть скважину … да
это все равно, что заново поста�
вить. Но в любом случае башня —
уже не наша собственность.

Моховская сельская админист�
рация, к которой относится Озер�
ное, как оказалось, тоже не явля�

ется собствен�
ником злопо�
лучного соору�
жения.

— В свое
время  инвес�
торами были
выкуплены все
водонапорные
башни, хотя
они и относят�
ся к социаль�
ным объектам,
— говорит  гла�
ва Моховской
администра�
ции Евгений
Иванович Про�
хоров. —  Мы

попросили моховскую и
озерную башни в свою
собственность. Мохов�
скую нам отдали, а озер�
ную — нет, но при этом ин�
весторы ими все равно не
занимались и не занима�
ются.

Правда, с нового года
по новому закону о прин�

ципах местного самоуправления
озерная башня перейдет в нашу
собственность. А пока  получает�
ся, что она ничья.

Жители Озерного больших на�
дежд на новый закон не возлагают,
хотя в Покровском районе уже че�
тыре года местные органы само�
управления пытаются жить за счет
собственного бюджета. "С кого и с
чего тут налоги собирать? Одна
ферма да пенсионеры вокруг",
"Если раньше мы в долг жили, то
откуда сейчас деньги возьмутся?",
"В общем, бросили нас не на са�
моуправление, а на самовыжива�
ние", — примерно так высказыва�
лись селяне о нововведениях.

Заместитель главы админис�
трации Покровского района
Сергей Сергеевич Сидякин

высказал мнение, что данная
проблема — это проблема обще�
го характера, но восстановление
давно заброшенной башни прак�
тически невозможно. Есть такая
же "старушка" в Березовке, на ее
очистку ушло 30 тысяч рублей, но
даже при этом специалисты не
гарантировали хорошие резуль�
таты на долгие годы.

А в связи с новым законом, как
сказал заместитель, доходная
часть сельских администраций
формируется самостоятельно,
поэтому только ей решать, что
восстанавливать и во что вклады�
вать средства в первую очередь.

— Но мы вопрос о воде со сво�
его контроля не снимаем, — за�
ключил Сергей Сергеевич. — Бу�
дем решать,  что делать и чем по�
мочь ветерану.

…Инвалид войны Иван Алексее�
вич Павлов ушел в армию в 1939 го�
ду, участвовал в финской войне, ос�
вобождал Курск, Орел, дошел до
Берлина. Имеет не только награды,
но и ранения. Один немецкий оско�
лок до сих пор сидит в спине. После
войны вернулся в свое родное село
и более 50�ти лет работал механи�
затором. Пахал, сеял, убирал хлеб,
за что тоже получал правительст�
венные награды. Сейчас почти глу�
хой и слепой, хорошо, что ноги пока
передвигаются. 

Более 20�ти лет в его доме была
вода. Открыл кран и набрал ведро.
На его нынешние жалобы один че�
ловек сказал, цинично улыбаясь:
"Тебе, дед, и кружки воды хватит".

И дело здесь, наверное, не в ре�
монте водонапорной башни. Вряд
ли ее восстановление потянет сель�
ский бюджет. А может быть, проще
помочь ветерану вырыть  колодец
или придумать что�то еще. Неужели
военные заслуги и полувековой стаж
пахаря не дают права не быть забы�
тым? И не только в День Победы.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

НА СУХОМ ПАЙКЕ
Один мой приятель, узнав,

что я еду в Озерное

Покровского района по

поводу отсутствия воды в

колонке, искренне

удивился: "Так у них же там

колодец в двухстах метрах

от дома. Для деревни это

отлично". Вот так!

Почему%то мы привыкли

думать, что сельские

жители могут

довольствоваться малым: и

зарплата в полторы тысячи

(о, для деревни это

нормально!) их должна

устраивать, и автолавка два

раза в неделю совсем

неплохо, и не чищенная от

снега трасса перетерпится —

на санях доедут.

Советский лозунг о слиянии

города и деревни давно

стал анахронизмом. А какая

правильная была теория:

сельским жителям дать

городские условия, свежим

воздухом и природой

обеспечить горожан.
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